## DOS MILLONES DE TURISTAS EN ESPAÑA ESTE AÑO

No se conocen aún las cifras de turistas extranjeros entrados en España en 1953 pues aún quedan tres meses para que el año concluya pero alguna Agencia de noticias ha dado como probable la cifra de 2.000.000.

Desde hace tres o cuatro años el crecimiento es vertiginoso. Se ha descubierto que España es el país más cómodo de Europa donde el servicio se hace a la antigua y donde la normalidad está asegurada: el más barato de Europa, el más seguro del continente.

Ya dijimos que el número de norteamericanos previsto para 1953 era el de 140.000, cálculo que ha quedado corto. Los ingleses han aumentado también en su número. En 1952 entraron 161.000: en 1953 el Consulado de Londres ha despachado más de 65.000 a los que hay que añadir los de los otros tres Consulados españoles en Inglaterra.

La anormalidad francesa aumentó aún más ésta corriente. "A causa de las huelgas de Francia se han visto
obligados a pasar la frontera hacía España cerca de
70.000 personas durante los últimos diez días, franceses
y de otros países. Molestías, grandes y pequeñas en
Francia —dicen todos— que contrastan con la tranquilidad y libertad de movimientos en una España acogedora
y libre de prejuicios. Entre todos estos extranjeros, en su
mayoría turistas, merecen especial atención los comerciantes franceses que han encontrado en España una libertad de acción para sus transacciones y demás actividades que les hacen suspirar cuando llega el momento de
regresar a su democrática Francia". (del periódico de
Berna, Suiza, "Des Bund", 25 Agosto 53, de su corresponsal en Madrid).

Lo que dicen de España los que en ella han estado, empuja a muchos más a conocerla (El gran poeta francés Jean Cocteau ha pasado unos días en España y al marchar ha dicho: "Todo lo que me habian dicho de España era falso, y todo era mentira" y "Se ha pasado uno la vida huyendo de los superlativos al escribir, porque decir que una cosa es sublime o maravillosa es no decir como es la cosa, y sin embarqo los temas de España no como es la cosa, y sin embarqo los temas de España no



La playa mediterránea de Benidorm. Miles de pueblecillos como este han sido invadidos por el turismo nacional y extranjero. El Mediterráneo español (Mallorca, Costa Brava de Cataluña, Málaga, Alicante) es uno de los centros más activos de turismo en el mundo.



Nuevo Parador de Turísmo en Pajares, entre Asturias y León.

pueden ser explicados en toda su magnitud sin emplear los máximos superlativos").

Dentro de pocos meses conoceremos las cifras totales de turistas entrados en España para ver uno de los centros más antiguos y más modernos de la cultura occidental, unos paísajes y unas ciudades únicas en el mundo y el espectáculo de un pueblo duro y firme que está venciendo a la adversidad, cosa esta más digna de ver aún que las otras.

Turistas en 1951 ..... 1.250.000
" " 1952 ..... 1.500.000
" " 1953 ..... 2.000.000 (previsto)



Los dos millones de turistas extranjeros llenan las playas del país. He aquí una caravana de ellos en la costa de Alicante, frente al Peñón de Ifach.